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第 1 4 回 教 育 委 員 会 会 議 録 （ 要 点 ）  

 

日時 

場所 

 

出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した者

の職･氏名 

 

 

 

傍聴人 

 

議題 

 

 

 

 

 

八木教育長 

 

－各委員－ 

 

八木教育長 

 

 

八木教育長 

 

八木教育長 

 

－各委員－ 

 

八木教育長 

 

平成 30年 10月 10日（水）午前 10時 

庁舎第３別館２階 会議室 

 

教育長 八木良二、委員 藤井信子、委員 篠宮博幸、 

委員 村上浩一、委員 西原梨乃 

 

なし 

 

事務局長 林秀樹、総務課長 橋田裕旨、 

学校教育課長 田坂敏、社会教育課長 神野秀夫、 

文化振興課長 冨田義勝、スポーツ振興課長 松本典久、 

学校給食課長 塩見慎一郎、総務課長補佐 白石恭一 

 

報道 １社１名 

 

議案第 47号 今治市立学校における学校運営協議会の設置等に 

関する規則制定について 

議案第 48号 今治市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第 49号 今治市文化財保護審議会委員の委嘱について 

その他 

 

 傍聴について確認する。 

 

 異議なし 

 

 異議なしと認め傍聴を許可する。 

 

 （傍聴人入場） 

午前 10 時、開会を宣す。 

 

日程番号１、第 12 回及び第 13 回会議録を承認してよいか問う。 

 

承認する。 

 

日程番号２、会議録の署名委員に、篠宮委員、村上委員を指名す

る。 
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八木教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小中学校の秋季運動会も無事に終了し、今月は、小中合同作品展

や各種スポーツの大会、研修会等、学校内外において多数の行事が

計画されています。「実りの秋」本番を迎え、教育委員の皆様にお

かれましても、諸行事へのご出席が多くなるものと存じます。どう

ぞよろしくお願いいたします。 

さて、前回の定例会以降に参加した主な行事、並びに10月末まで

の予定行事については、次のとおりです。 

 

１ 報告 

９月３日（月） 中学生等海外派遣団帰国報告会 

９月４日（火） 議会（～25日） 

９月12日（水） タオルデザイン展審査会 

９月16日（日） 運動会（中学校） 

        立花、桜井、南、北郷、朝倉、玉川、大西、菊間、

大島、伯方、大三島 

９月20日（木） 国体出場選手壮行会 

９月22日（土） 第70回市展開展式 

９月23日（日） 運動会（小学校） 

吹揚、別宮、立花、桜井、富田、清水、波止浜、

国分、朝倉、鴨部、亀岡、吉海、宮窪、伯方、 

岡村 

９月24日（月） シンポジウム「伊予国府発見に向けて」 

９月27日（木） 小中学生交通安全作品等表彰式 

10月７日（日） 第32回今治シティマラソン 

10月10日（水)  定例教育委員会 

 

２ 予定 

10月11日（木） 中学校新人体育大会（陸上競技） 

戦没者、戦災死没者等追悼式 

10月12日（金） 今治市連合婦人会70周年記念大会 

10月13日（土） 小中学校合同作品展（～14日） 

にっぽん丸寄港歓迎セレモニー 

        第17回今治市レクリエーション大会 

10月14日（日） 波止浜地区運動会 

        智内威雄氏ピアノコンサートin波方ふれあい 

コンサート 

10月16日（火） 四国地区市町村教育委員会協議会 

10月17日（水） 愛媛の森林基金協議会 

10月18日（木） 小学校陸上記録会 

今治ライオンズクラブによるサイクリング車 

贈呈式 

10月21日（日） 宮窪剣道大会 

10月23日（火） 高校定時制・通信制生徒生活体験発表大会 
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10月27日（土） 人権啓発フェスティバル 

10月28日（日)  国際サイクリング大会「サイクリングしまなみ 

2018」 

10月29日（月)  防災教育推進会議 

10月30日（火） 人権教育研究大会（大島中学校） 

 

続きまして、９月議会の報告をいたします。 

９月７日、山岡健一議員から「島しょ部における県立高校の存続

について」質問があり、市長さんが答弁されました。その概要を、

私の方から報告させていただきます。 

山岡議員からの質問は、愛媛県の県立高校再編整備基準による

と、伯方高校は平成28、29、30年度と３年連続で入学生徒数41人以

上を達成できなかったため、平成31年度から分校化となる。また、

今治北高校大三島分校は、平成29、30年度と２年間、基準の31人以

上を達成できていないので、平成31年度も入学生が31人以上を達成

できなければ、平成32年４月から募集停止となる。島しょ部の子ど

もたちが高校で教育を受ける環境の保証、経済的負担の点からも今

のまま高校を残すべきだと考えるが、どのように思うか、という内

容でした。 

これに対して、市長さんは、地域から高校がなくなれば、子ども

たちが地元で学べる環境が失われるだけでなく、地域の衰退にも拍

車がかかるとの思いから、これまで存続に向けて、様々な努力を重

ねてきた。また、愛媛県への働きかけはもとより、中学生・保護者

にも地元高校へ通うことの意義を訴えてきた。伯方高校、大三島分

校両校の生徒たちは、地域のイベントやボランティア活動で活躍

し、地域を元気にしてくれており、どちらも共に存続してほしい。

大三島分校が、募集停止という土俵際の状況にあるため、去る８月

31日開催の「大三島分校のこれからを考える会」において、島しょ

部の過疎対策、地域振興の一環として、伯方高校を含め何らかの支

援ができないか、議会と相談しながら早急に考えたい、とお話した。

本市として、高校存続による教育の振興、そして地域の活性化のた

め、どういう支援ができるかしっかり検討していきたいと考える、

と答弁されました。 

 

９月10日、谷口芳史議員からは、「子育て支援について」２つの

質問と「子どものネット依存症について」の質問がありました。 

まず、「子育て支援について」の１番目の質問は、制服や体操服

等の購入などの負担が大きいという意見があるが、制服についてど

う考えているか、また、定期的にでもＰＴＡなどと相談しているの

か、という内容でした。これに対しましては、制服等を決定するの

は学校であるが、負担軽減や「物を大切にする」という観点から、

卒業生や兄・姉が使用した制服・通学用品の有効利用の取組を一層

働きかけていくこと、服装や通学用品の見直しについては、各学校
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林事務局長 

 

 

 

 

 

 

における校則検討委員会等で、年に１回以上は話し合う機会を設

け、その際ＰＴＡ等の意見も参考にしている旨を申し上げました。 

 

２番目の質問は、通学時のランドセルの重さは肩に負担をかけ、

歩く姿勢にも悪影響があるが、「置き勉」についてどう考えている

か、という内容でした。これに対しましては、９月６日に文部科学

省から出された「宿題で使わない教科書などを学校に置いて帰るこ

とを認める」との通知内容をしっかり把握し、趣旨に基づき、児童

生徒の負担軽減に努めると申し上げました。 

 

次に「子どものネット依存症について」の質問がございました。 

子どものネット依存症が深刻化してきているが、本市ではそのよ

うな調査は行っているか、また、対策についてどう考えるか、とい

う質問でございました。これにつきましては、本市教育委員会とし

ても、スマートフォン・携帯電話の所有率や使用時間についての調

査を行っていること、その結果から、本市の児童生徒にとってもネ

ット依存は大きな問題となってきていると考えていることを申し

上げました。 

 

ちなみに、議会で紹介した調査結果は、 

○本年４月現在、自分専用のスマートフォン、携帯電話などを所有

する割合 

小学校６年生 50％ 

中学校３年生 62％ 

○このうち、１日３時間以上使用している割合 

小学６年生 12％ 

中学３年生 19％ 

という内容でございます。 

 

また、谷口議員が質問に際して紹介された厚生労働省の「ネット

依存がわかる質問項目」については、参考にするとともに、今後の

調査や対応に生かしたいと申し上げました。 

それぞれ答弁したことは、丁寧に実行していきたいと考えていま

す。 

 

私が答弁いたしましたのは、近藤博議員、永井隆文議員、松田澄

子議員の３名からのご質問でございます。 

 

まず、近藤博議員から大きく４つのことについてご質問いただき

ました。 

１番目は、「学校へのエアコン設置について」でございます。これ

についてはまず、市長さんが答弁されました。「本年４月に学校環境
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衛生基準が改正されたことから、積極的に検討し、しっかり取り組

んでいく。」と６月議会において答弁したとおりで、より適切な方法

で、１年でも早い設置完了に向けて作業を進めるよう指示している

旨答弁されました。また、私から、小中学校合わせて 1,234 の教室

があること。整備の方法等については、より適切に行っていきたい

旨答弁いたしました。 

２番目の「熱中症対策について」でございます。熱中症と思われ

る症状を訴えて保健室に来室した児童生徒数が、１学期は延べ 508

名でしたが、症状は比較的軽度で、翌日には元気に登校しているこ

とを答弁したほか、プール使用時の水泳の授業については、「適温と

される水温 31度以内での活動が望ましい」と指導していることや、

児童生徒の健康確保のために、各学校に指導している主なものにつ

いて説明いたしました。 

３番目の「中央体育館への冷房設置について」でございます。市

全体の中でバランスを考慮しながら検討してまいりたい旨答弁いた

しました。 

４番目の「学校のトイレの洋式化について」でございます。今年

度は、常盤小学校のトイレを改修する旨答弁いたしました。 

 

次に永井隆文議員から、「学校施設や通学路におけるブロック塀等

の安全性確保について」ご質問がありました。調査した結果、安全

性に問題のあるブロック塀等があったのは小中学校合わせて 28 校

で、今年度は緊急性が高いものを改修し、その対象校数が 18校であ

ること、また、改修するまでは、張り紙をしたりロープを張ったり

して安全確保に心掛けていること、あるいは、文部科学省から通学

の安全について防災・防犯・交通安全の３つの観点から見直しを実

施するよう要請があり、答弁の際には、取り組み中であり、把握で

きた危険箇所については周知していく旨の答弁をいたしました。 

なお、参考ですが、ブロック塀の安全対策については、渡部豊議

員からも質問がありましたが、こちらについては都市建設部長が答

弁いたしました。 

 

次に松田澄子議員から「学校給食費の無料化について」ご質問が

あり、これに対しましては、学校給食法の規定に基づき、食材費に

ついては保護者負担として運営してまいりたい旨答弁いたしまし

た。 

以上でございます。 
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八木教育長 

 

 

 

田坂学校教育課長 

 

 

八木教育長 

 

－各委員－ 

 

八木教育長 

 

 

神野社会教育課長 

 

八木教育長 

 

－各委員－ 

 

八木教育長 

 

 

冨田文化振興課長 

 

八木教育長 

 

－各委員－ 

 

八木教育長 

 

 

塩見学校給食課長 

 

八木教育長 

 

－各委員－ 

 

八木教育長 

 

＜議題審議＞ 

「議案第47号 今治市立学校における学校運営協議会の設置

等に関する規則制定について」説明を求める。 

 

－「今治市立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則制

定について」を説明－ 

 

承認してよいか問う。 

 

承認する。 

 

「議案第 48号 今治市公民館運営審議会委員の委嘱について 

」説明を求める。 

 

－「今治市公民館運営審議会委員の委嘱について」を説明－ 

 

承認してよいか問う。 

 

承認する。 

 

「議案第 49号 今治市文化財保護審議会委員の委嘱について」説明

を求める。 

 

－「今治市文化財保護審議会委員の委嘱について」を説明－ 

 

承認してよいか問う。 

 

承認する。 

 

次に、その他を議題とする。「今治を食べよう 地産地消今治ブ

ランド週間について」、説明を求める。 

 

－「今治を食べよう 地産地消今治ブランド週間について」説明－ 

 

 他に何かあるか問う。 

 

なし 

 

午前 10 時 27 分、閉会を宣す。 
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以上、会議の次第を記し、その相違ないことを証するため署名する。 

 

 

篠宮委員             

 

村上委員             


